

Tunis, le 11 Juillet 1972

Jean GUEURY
CHARGE D'AFFAIRES DE FRANCE a.i.
EN TUNISIE

à

SON EXCELLENCE MONSIEUR LE MINISTRE
DES AFFAIRES ETRANGERES
Direction des Affaires Politiques
Afrique du Nord et Levant

P A R I S

Politique pétrolière tunisienne

L'inauguration le 7 Juillet du champ pétrolière de Sidi Itayem (ma lettre n° 568 du 28 Juin) a donné au Premier Ministre l'occasion de définir dans son discours la politique pétrolière tunisienne.

1° Traitant d'abord de l'intensification de la recherche, M. Nouira a noté que la surface des permis avait plus que doublé depuis 1970 pour atteindre maintenant 183.000 Km². De surcoût, les concessionnaires ont désormais, en matière de volume de travaux comme de calendrier, des obligations infiniment plus contraignantes. Près de 200 millions FF seront consacrés à la seule recherche en 1972.

2° Tant sur le plan de la prospection que de l'exploitation, a poursuivi M. Nouira, la Tunisie a choisi la voie de la coopération avec les sociétés pétrolières des pays amis. Les investissements nécessaires sont trop considérables et les risques trop élevés pour que le gouvernement puisse les faire supporter à l'économie et au contribuable tunisiens.

.../...

Communiqué à :

- PR (M. Raimond)
- FM
- CM
- SG
- DE
- RABAT
- ALGER
- TRIPOLI
- LE CAIRE
- BEYROUTH
- AMMAN
- DAMAS
- BAGDAD
- DJEDDAH
- KOWEIT
- ROME
- MADRID
- ANKARA
- ATHENES
- NICOSIE
- LA VALETTE
- BRUXELLES (Delfra)
- OCDE (Delfra)

3° M. Nourira a souligné que les conditions économiques et fiscales de la recherche et de la production avaient été très sensiblement améliorées ces dernières années "de façon à les rendre comparables à celles généralement appliquées par les grands exportateurs de pétrole". Le Premier Ministre a précisé que la production actuelle - soit 4 millions de tonnes par an - procure déjà au Trésor près de 300 millions FF. La mise en exploitation de Sidi Itayem (0,5 millions tonnes), celle prochaine du gisement découvert il y a quelques semaines tout près de là à Sidi Behara (0,5 millions de tonnes, ma lettre n° 568 précitée), celle prévue pour le printemps 1973 du gisement off-shore d'Ashtart à 80 Km au Sud Est des Iles Kerkennah (forage de la SNPA-ERAP : 1,5 millions tonnes dans un premier temps) vont accroître ces recettes de plus de 60%. Elles vont permettre d'autre part de quasiment doubler les exportations de pétrole qui représentent déjà 25% des ventes tunisiennes à l'étranger.

Je note que le Premier Ministre a tenu au cours de son discours, à rendre un hommage chaleureux à la CFP dont la Tunisie apprécie vivement "le dynamisme, la compétence et l'exactitude dans les prévisions et la réalisation des travaux"./.

Tea Jueury